
2014年10月18日 星期六

ZHENGZHOU DAILY

2 责编 何秀娥 编辑 刘国润 校对 王建英

电话 56568172 E－mail：zzrbywgj@163.com

!"#$%&'()*+,-./01234

5678'9:;.<=>?/@A$').B

!""#

C

$%

DE3FGHIJKLMNOP

!

Q-R./01

23'9S;.<=>T

U=VWXY

&

Z[H&\]'^/_:;`a

b c Hd \ e f g h i 3 j k T j k l m

"%&#'()$!"&""

Tnojkpqr$%&\]'^/

_stuvw'xyz{7|8u}H~s!"r

*$""""

T

!"#$%&'()

*+,-.,+/,01

23

KL

NOP

45

#

$

67

./

%&''(%)

%&*+(%)

89

(,

-.

(,

-.

:;<=

$%/012

34567

'^/_8f

459

$%/012

34567

'^/_8f

459

>;<=

$%/012

34567

'^/_

459

$%/012

34567

'^/_

459

!"#$%&'()

!"#$%&'()*+,-.

/0(123

!"#$%&'()

>?;(@<=&A;BCD3E

继2010年富士康落户郑州航空港经济
综合实验区之后，又一个精密装备业重大项
目——拟投资超10亿美元的台湾友嘉产业
园项目将于今日在该实验区开建。昨日，在
2014郑州国际精密装备产业论坛上，来自全
球的400名精密制造业全产业链高层及相关
专家学者齐聚绿城，共同探讨如何优化产业
结构、提升制造业竞争力等前瞻性话题。这
不仅是一场国内先进装备制造业的“思想盛
宴”，更为郑州航空港区未来打造国内高端
装备制造产业“硅谷”吹响了奋进的号角。

在全球经济增长放缓、制造业普遍低迷
的大背景下，排名全球五大数控机床生产企
业之一的台湾友嘉实业集团为何落子郑
州？未来将为河南带来什么？接受记者采
访时，该集团总裁朱志洋满怀信心地说：“精
密装备业科技含量高，产品涉及汽车、电子
信息、铁路运输等多个领域。高端数控机床

是带动产业升级的基础，可以推动传统工业
转型升级，降低本地企业采购成本，提升河
南制造业核心竞争力。”他还表示，郑州建设
发展大枢纽、大产业优势明显，该集团将把
郑州作为全球重要的生产基地，打造数控机
床、镁合金锻造等生产基地及配套产业园，
引进一批来自全球的高水平配套企业，为未
来郑州发展先进制造业提供坚实的技术基
础。

中国机床工具工业协会副理事长王黎
明分析认为，在延续两年低迷之后，从今年
上半年起，中国机床产业开始逐渐回暖，目
前正处于经济增长的换挡期、结构调整的阵
痛期。河南装备制造业规模连续多年领跑
中部，堪称支撑河南工业增长的第一支柱产
业。在产业转型升级大潮中，作为全球数控
机床产量最大的制造商之一，台湾友嘉实业
集团进驻郑州航空港区，必将为当地产业转

型升级注入强大活力。
黄河科技学院工学院院长张洛明说，

高端制造业具备技术含量高、多领域交叉、
高附加值等特点，提升高端制造业技术水
平是转变区域经济增长方式的重要手段。
他建议郑州航空港区应朝着打造国内高端
装备制造“硅谷”目标持续努力，按照高端
制造业标准组织并优化产业结构，形成一
批高端制造集团和具有国际竞争优势的相
关企业。同时注重提升自主创新能力，形
成产、学、研相结合的高端装备产业体系。

依托优越的航空枢纽优势，郑州航空港
区正展现出强劲的发展活力。最新数据显
示，今年前 9个月，郑州机场航空客运量达
1189 万人次，同比增长 22.4%；航空货运量
达 26.8 万吨，同比增长 90.9%，增幅继续领
跑全国。这片投资热土也越来越受到世界
瞩目：自 2010 年富士康进驻以来，已有苹

果、天宇、中兴等 16 个手机品牌在实验区
生产，IBM、微软、正威科技、阿里巴巴等多
家世界知名企业落户该区。由龙头企业进
驻引发的“雁阵效应”在实验区日益凸显。

据郑州航空港经济综合实验区管委会
主任张延明介绍，基于航空枢纽的辐射集散
优势，该实验区瞄准精密机械、电子信息、生
物医药、飞机制造、航空物流、商贸会展等主
导产业，规划了多个专业产业园区。精密装
备产业是该区的重要支柱产业，也是推动各
产业全产业链发展的基础保障。该实验区
精密机械产业园规划面积10.5平方公里，随
着台湾友嘉精密机械项目落户，实验区精密
机械产业将进入快速发展期。

我们坚信，在先进高端装备制造业的带
动引领下，郑州航空港区一定会在河南、郑
州经济爬坡过坎、转型升级的重要关口发挥
扛鼎引擎作用！

首个“扶贫日”活动昨启动

我市安排部署各级扶贫工作
本报讯（记者 朱华）10月 17日，是我国首个扶贫日。昨日

上午，国家、省、市分别召开社会扶贫工作电视电话会议，在相继
启动我国首个“扶贫日”活动后，就各级扶贫工作进行安排部
署。市领导杨福平参加我市扶贫电视电话会议。

经国务院批准决定，自2014年起，我国将每年的10月17日
设为“扶贫日”。昨日上午，全国社会扶贫工作电视电话会议召
开，宣布正式启动我国首个“扶贫日”活动。会议要求，全国扶贫
系统要组织动员各有关方面，按照节俭务实原则，把全国首次

“扶贫日”活动组织好开展好。
在国家和河南省电视电话会议后，我市立即召开全市“扶贫

日”启动暨定点扶贫工作会议。副市长杨福平传达了省委常委、
市委书记吴天君和市委副书记、市长马懿对于扶贫开发工作的
重要批示精神，并对我市“扶贫日”活动和扶贫开发工作进行了
安排部署。杨福平要求，要牢记“扶贫日”、“率先”、“精准扶贫”、

“任务”、“责任”这几个关键词，大力开展社会扶贫、精准扶贫、部
门扶贫、搬迁扶贫和产业扶贫，确保我市 2017年在全省率先脱
贫奔小康。

首届全国城镇排水行业
职业技能竞赛决赛开幕

全国28支代表队140名选手参赛

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 曹国辉）昨日上午，由中国
城镇供水排水协会、中国就业培训指导中心、中国海员建设工
会全国委员会主办，郑州市污水净化有限公司和北京城市排
水集团有限责任公司联合承办的首届“排水杯”全国城镇排水
行业职业技能竞赛决赛在郑州开幕。

市领导张学军、张俊峰等出席开幕式。
首届“排水杯”全国城镇排水行业职业技能竞赛是全国排水

行业规模最大、规格最高、规则最严的职业技能大赛。来自全国
26个省、自治区、直辖市的28支代表队共140名选手将于18日、
19日先后在郑州市五龙口污水处理厂参加理论考试、污水处理
工实操竞赛，在郑州大学化学实验示范中心进行污水化验监测
工实操竞赛。对各工种决赛总成绩全国第一名的选手，将报请
中华全国总工会核准后，授予“全国五一劳动奖章”荣誉称号，对
各工种决赛总成绩全国前三名的选手，报请人力资源和社会保
障部核准后，授予“全国技术能手”荣誉称号。

朝着打造高端装备制造“硅谷”飞翔
——2014郑州国际精密装备产业论坛侧记

本报记者 成燕 实习生 王烨

郑州千亿家居基地建设结硕果
总投资46.5亿元的13个项目集中开工

本报讯（记者 李晓光）17日上午，郑州家居千亿产业基地集
中奠基开工仪式在登封市产业集聚区亚力山卓(国际)家具集团
家居产业园项目现场举行，亚力山卓、TATA木门等 13个项目
同时开工，全部开工项目投资总额达46.5亿元。副市长马健出
席了奠基仪式。

去年以来，登封抓住被郑州市委、市政府确定为全市唯一的
千亿元家居产业基地的历史机遇，集全市之力推进郑州家居产
业基地建设。现已编制完成了《郑州家居产业园总体发展规
划》、制定了家居产业发展优惠政策，为家居企业落户登封、立足
中原、辐射全国、走向世界搭建良好平台。

马健首先代表市政府对项目的开工表示祝贺，他说，此次郑
州市着力打造郑州千亿家居基地，是市委市政府站在建设大枢
纽、发展大物流、培育大产业的高度作出的战略决策，也是加快
工业结构战略性调整的重要内容。希望登封市继续加大服务力
度，全力推进项目建设，早日建成投产，为郑州市的经济社会发
展做出更大贡献。

第二届全国新闻界围棋赛开枰
郑州报业集团组队参赛

本报讯（记者 刘超峰）今天，由中华全国新闻工作者协会、
中国围棋协会主办，浙江省新闻工作者协会协办，中国围棋院杭
州分院、浙江体育局、体坛报社承办的第二届“商旅杯”全国新闻
界围棋锦标赛将在杭州拉开帷幕。共有来自《人民日报》、中央
电视台、中国体育报业总社等在京中央新闻单位及北京、上海、
广东等省市的 50多支代表队，近 200名新闻界人士参赛。郑州
报业集团继去年参加首届比赛之后，今年再次派出马武、王文捷
和秦明伟3名队员参赛。

自上个世纪70年代以来，李立功来了郑
州五次，他说：“每次来，郑州都给我新感
受。”

李立功第一次来郑州是在上世纪 70年
代，“当时江西也很穷，但是郑州比江西看
起来更穷。”80 年代李立功再来郑州的时
候，印象依旧是“脏乱差”；90年代他来郑州
两次，当时的郑州和江西很多城市一样，都
处于改革开放大潮中，经济飞速发展也带来
一系列问题。

这一次，是本世纪以来李立功第一次来
郑州。“印象最深的，是郑州的城市建设和工
业发展。”李立功说，“现在郑州真的很漂亮，
城市基础设施很齐备，通了地铁，交通四通
八达。工业方面，以前只知道郑州少数劳动
密集型工业，现在看到郑州也在发展高新产
业，企业在向集团化、全球化发展，郑州航空
港的发展态势令人振奋。”李立功感慨地说：

“从第一次来到这次来，前后有50年，这半个
世纪，郑州真让人耳目一新。”

五次来郑州 五次大跨越
——访江西省广电局原局长李立功

湖北和河南是“邻居”，湖北日报社原社
长毕志伦多年来也经常来“邻居”郑州“串门
儿”。此次前来，他又有新感触：“郑州给了
我三个惊喜。”

第一个惊喜是郑州人文环境大发展。
毕志伦认为：“中国文化离不开中原，中原文
化在河南。郑州拥有黄帝故里、少林禅宗、
裴李岗文化等，郑州近年来抓住中原文化的
内涵，并加以传播和发展，让更多人了解郑
州，让更多来到这里的人感受到深厚的文化
底蕴。”

第二个惊喜是郑州飞速发展的经济。

“现在的郑州，到处是高楼大厦，郑东新区的
城市美景让人难忘，郑州航空港区的美好未
来让人向往。”毕志伦说，“郑州拥有全国独
一无二的交通优势，如今GDP增长速度也非
常快，在中原崛起战略中，郑州是当之无愧
的排头兵。”

第三个惊喜是郑州环境的大改善。“现
在的郑州，路上有更多成荫的绿树，生态建
设得到了很大的改善。”毕志伦还说，“不仅
如此，城市文明建设方面也有大的提升，我
在街头看到市民都遵守交通规则，待人彬彬
有礼，这是大都市居民的素质和涵养。”

郑州给了我三个惊喜
——访湖北日报社原社长毕志伦

到习总书记去过的地方看“中国创
造”，去航空港看郑州未来“天上”、“地面”
加“地下”交通大枢纽发展，走进嵩山少林
寺感受中国少林武术文化的熏陶……昨
日，“全国老记者看河南”采访活动的众多
知名老新闻人来到我市进行实地采访，先
后来到经开区中铁工程装备集团、航空港
区、嵩山少林寺等地，亲身感受郑州近年来
的巨大发展变化。不少老记者纷纷表示，
在郑州，亲身感受到了电影里、新闻中出现
的画面，郑州的发展超乎想象，从经济发展
态势中看到郑州未来的新希望。

中铁工程装备集团主要从事隧道装备
的研究开发、设计制造和技术服务等业务，
是国内隧道掘进机研发制造的开拓者和领
军者，先后承担了国内众多隧道掘进科研
项目，突破了盾构机系统集成技术壁垒，成

功占领了掘进机技术的制高点，成为全世
界著名的掘进机生产商。

在中铁工程装备集团的生产车间，北京
日报高级记者赵文瀚面对体型巨大的盾构
机，一直感叹“真了不起”。赵文瀚告诉记者，
比起上世纪70年代人工风钻打眼、轨道翻斗
车运输的修建隧道时期，现在隧道施工技术
的发展已经让人大开眼界。“随着经济全球化
趋势的不断加剧，国与国、城市与城市、企业
与企业之间的竞争更加激烈，谁掌握了核心
的、高精尖的技术，谁的手中就握住了获胜的
筹码。”赵文瀚说，全国最大的盾构机在郑州
诞生，打破了国外技术的垄断，郑州在自主创
新能力的培育，很值得各城市学习和研究。

以打造成全国大型复合枢纽机场和国
际货运枢纽所在地为总功能定位，未来的
郑州航空港区将云集航空、城际轨道、地

铁、高速公路等多种交通方式。据统计，目
前全省超六成的外贸进出口总值在航空港
区产生，这充分表现出，一个以航空客货物
流、临空制造业、现代商贸等为主要功能的
现代化生态型航空新城，在郑州开始发展
壮大。

当听到全球16个手机品牌在航空港区
聚集，全球近1/8的手机供货量从这里走向
世界，老记者们脸上露出了惊喜的表情。
云南电视台原台长徐中高表示，航空港区
的规划发展给他留下了深刻的印象，航空
港区成为全国各地了解郑州的新窗口，它
向全国和全世界展现了河南郑州的独特优
势和魅力，成为了全国航空经济发展的标
杆。郑州航空港区的建设，不仅能为郑州
经济跨跃式发展提供动力，同时也可以拉
动中原经济区成为全球投资的平台，让郑

州与世界零距离接触。
嵩山少林寺地处中原腹地，是我国少林

武术的发源地，现如今，少林武术文化已名
扬海内外。成都日报原副总编辑游开朗告
诉记者，随着少林寺影响的不断扩大，少林
武术学校遍及世界各地，提到河南自然会想
到少林寺。但是平时一直在电视里、电影
里、新闻中了解郑州、了解少林寺，此次来少
林寺参观后，才真正感受到少林寺及少林武
术文化的震撼力。“国内外游客来中国郑州，
观光朝圣，切磋武术。少林武术文化大力传
播的同时也为郑州地区经济的腾飞带来了
机遇。”游开朗说，少林武术文化的发展壮大
是郑州乘势而上、改革开放的新成果，因为
郑州紧紧抓住了文化强市、旅游强市和经济
转型的历史机遇，及时整合优势资源，才使
得千年古刹焕发出新的光彩。

刘福龄今年 83 岁了，精神矍铄，笑语朗
朗。昨日的采访活动，他拄着拐棍，坚持下车
参观并走访，不放过郑州每一处风景。

在吉林省，这位如今的耄耋老人曾经创
下过很多第一：1949年9月29日，他是吉林省
第一个升起五星红旗的人；1950年 9月，他建
立了吉林省第一个城镇有线广播站；1952年4
月 1日，他建立的九台县广播站，是我国第一
个面向农村的广播站；1958年，他去中央电视
台参观，回吉林之后，又是第一个提出要建吉
林电视台的人……

在郑州一天的走访，刘福龄老人为郑州
竖起了大拇指，“多次来郑州，一次一个样儿，

城市面貌变化大、城市经济发展好。这次又
赶上少林武术节预演，看到这么多孩子刻苦
用功的学习少林功夫，相信少林禅宗文化会
得到发扬光大，中原文化会越来越繁荣昌
盛。尤其是在航空港经济综合实验区，我看
到一个真正交通枢纽城市的更美好的未来，
相信郑州可以真正担负起组织和引领中原经
济区发展的‘龙头’、重心和示范带动作用，提
升其全国区域性中心城市地位。”

作为一名资深的老“电视人”，刘福龄还笑着
说：“我看过河南的‘梨园春’，这是全国第一个以
传统文化为主题的选秀节目，创办近20年依然很
有影响力，正是因为豫剧有魅力，文化有底蕴。”

“随着郑州至太原，郑州至济南，郑
州至重庆、万州，郑州至合肥的客运专线
逐步建设，郑州将成为全国米字形高铁
枢纽。先天的区位优势为郑州带来了发
展机遇，在高速铁路快速发展的同时，郑
州的经济发展也步入了高速发展期。”今
晚报原高级编辑王中立接受采访时，向
记者首先描述了他对郑州的印象。

“郑州近几年城市的发展，是硕果累
累，成绩惊人，成为很多城市学习的榜
样。”王中立说，这是他第二次来到郑州，
此次到访郑州，看到郑州在城市规划方

面有思想有远见，在工业方面有跨越有
提升，文化旅游产业方面有优势有潜力，
郑州的未来让人很瞩目、很期待。

王中立表示，再见郑州，郑州城市
道路宽了，立交桥也多了，城市变美了，
经济发展了，知名度也提高了，现在的
郑州已让人刮目相看。谈起航空港区，
王中立说，郑州航空港区集聚了国内外
众多的龙头产业，在引外培内方面做得
不错，值得学习。郑州航空港区建设目
前走在全国前列，这也必定能为全国航
空经济建设起个好头。

本报记者 李娜 张倩 文 / 李焱 摄
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